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平 成 ２ ８ 年 第 ３ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２８年２月２５日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午前９時００分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員 川上教育委員

報告事項 別紙資料による ○事業予定

○事業報告 ・ 3/4 保育園参観

・ 2/4 第２回教育委員会 ・ 3/6 たたらフォーラム

・ 2/9 県教委への意見書に係る意見交換会 ・ 3/8 教育懇話会

・ 2/9 学校支援ボランティア連絡協議会 ・ 3/9 予算審査特別委員会

・ 2/10 第１回西部地区人事ヒアリング ・ 3/11 中学校卒業式

・ 2/13 三吉土砂崩れ片付け作業 ・ 3/12 鳥取県教職員人事ヒアリング（～ 3/13）

・ 2/15 西部地区教委広域連携次課長会 ・ 3/14 日本海新聞ふるさと大賞表彰式

・ 2/16 日本財団との連携事業に係る事業説明会 ・ 3/16 第４回教育委員会

・ 2/17 計画訪問 ・ 3/17 人生学園閉講式

・ 2/17 町職員採用試験（面接） ・ 3/18 小学校卒業式

・ 2/21 臨職等採用試験（面接） ・ 3/23 ３月議会定例会最終日

・ 2/23 第２回西部地区人事ヒアリング ・ 3/24 児童生徒海外派遣（～ 3/30）

○事業予定 ・ 3/24 小中学校修了式

・ 2/25 第３回教育委員会 ・ 3/24 第５回教育委員会

・ 2/26 高齢者叙勲伝達式 ・ 3/24 教職員離任式

・ 2/27 鳥大報告会、ＷＧ会議 ・ 3/25 第６回教育委員会

・ 2/28 鳥取県西部地区町村社会教育研究大会 ・ 4/4 教職員着任式

・ 3/1 日野高校卒業式 ・ 4/7 小中学校始業式

・ 3/2 ３月定例議会（～ 3/23 予定） ・ 4/8 小中学校入学式

・ 3/2 米子松陰高校卒業式 ・ 4/16 小中学校参観日、ＰＴＡ総会
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議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第３回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、福田委員です。

日程第１ 日程第１、議案第３号平成２７年度日南町教育費３月補正（第７号）予算について。平成２７年度日南

議案第３号 町教育費３月補正予算の議会提案について承認を求めるものです。補正予算前の額７１６，３６５千円、

平 成 ２ ７ 年 度 補正額△１１，１９７千円、補正予算後の額７０５，１６８千円となる補正予算を３月議会に上程した

日 南 町 教 育 費 いと考えています。

３ 月 補 正 （ 第 事務局 ※資料により内容説明。

７ 号 ） 予 算 に 教育長 質疑を求めます。

ついて 委員 町史について、６０周年に間に合いますか。

教育長 今は、地域のものを収集したり、地域の代表者を集めて今後の方針等について協議をするところが若干

見えてこないところがあります。今の職員は頑張っていまして、その部分の構想も作っていますので、

その方法についてはよろしいと思います。誰でも良いという訳にはいきませんので、やっぱり人がいま

せん。協力してくださる方を探して進めなければなりません。遅れが無いように努力したいと思ってい

ます。

委員 職員の募集をかけてみてはどうですか。

教育長 検討しましたが、専門的なところがありますので、この分野に長けている人に手伝ってほしいと思いま

す。

日程第１、議案第３号平成２７年度日南町教育費３月補正（第７号）予算について承認していただけま

すでしょうか。

委員 承認する。

教育長 日程第１、議案第３号は承認されました。

日程第２ 次に議案第４号、平成２８年度日南町教育費当初予算について。平成２８年度日南町教育費当初予算
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議案第４号 の議会提案について承認を求めるものです。

平 成 ２ ８ 年 度 平成２８年度当初予算合計４２５，５７７千円、平成２７年度当初予算合計７１３，０９２千円で２８

日 南 町 教 育 費 ７，５１５千円の減額です。減額の主な理由は総合文化センター改修工事です。

当 初 予 算 に つ 事務局 ※資料により内容説明

いて 教育長 質疑を求めます。

委員 ＡＬＴが一人減員になるがどうか。

事務局 イングリッシュシャワールームは、県内で３地区実施している。小学校で実施することになる。新年度

体制の中で考えていかないといけない。

委員 小学校でイングリッシュシャワールームを実施するのは、どことどこになりますか。

事務局 まだわかりません。今のイングリッシュシャワールームは、東部、中部、西部に各一校配置でした。

詳しくは分かりませんが、海外派遣に伴って中学校での英会話教室に中学生、小学生が通っていますの

で、残念です。

イングリッシュシャワールームのＡＬＴは、高等学校課の英語推進室が管理をしていますので、通常の

人事とは別に動いています。

委員 日南町版として、一人のＡＬＴが中学校と小学校と全部みることはできませんか。

教育長 基本的には学校配置ですが、契約ですので、似た項目で確認をとれば出来ると思いますので、協議して

お願いしていかないといけないと思います。

委員 生き抜く力育成事業のスクールソーシャルワーカーについて。時間外の対応はどうなっていますか。

事務局 勤務時間外の勤務は、勤務時間に振り替えています。

委員 体験学習は必要と思いますが、外に出るばかりが良いのではないけども、見直す必要がある。体験学習

で校外に出るのも良いが、落ち着いて学習できる環境もいるのかなと思います。教員も負担に感じてい

る部分もあるみたいですしね。ボランティアにも活躍してもらっていますが。

教育長 全体的に協力して下さっているし、決して教職員が何もしてないわけではないのですが、何かかみ合っ

ていない。

委員 社会体育との連動で。アンケートをみればもう少し土曜日を使って勉強うんぬんもありましたが、社会

教育を介して地域に返して地域ですることを学校でしていることがあると思うんですね。社会教育で地
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域に返して少ないなら少ないなりに何とかできないものかなと思います。

教育長 サマースクール、土曜授業、本当にためになっているのかなと思う。

委員 学校と教育委員会のスタンスが違う。日南サポートについても、これは教育委員会がするものみたいな

ものが先生の中にあって、協力はするけども教育委員会に乗っかっているだけですよね。そうではない

方もいますが。そこの部分が共通理解ではないのでうまくいかないのかなと思います。教育推進会議の

中で、自治会で何かやろうと思っても、あそ美クラブとかいろんな行事があって、はいる隙間がなく、

なかなかできにくい。その辺をどのように連携して、学校がすることと社会教育で社会に返すことがこ

こだけではできにくいな、と思います。

教育長 連携すると頼ってしまう。主体的なところがないと、例えば家庭教育をやっていきましょう。家庭も頑

張ってくださいね、気持ち的には学校も教育委員会もいろいろ聞きますが、家庭・ＰＴＡががんばらな

いと、と言ってしまえば話が伝わっていないＰＴＡはできない。これはみんなで勉強しましょうね、と

簡単には言えないところがあります。言った教育委員会が責任を持って連携していかなければならない

と思います。

委員 デジタル化とは何でしたか。

事務局 古文書や公文書をデジタル化したものです。

委員 文化センターの常設展示の設置は新しいものをつくるのではないですね。

教育長 今も文化協会等の事業で展示してあるものです。

文化センターの火災報知機の更新は、制度で決まっているもので、文化センター行事に影響しない時期

に行う予定です。文化センターの改修は、吊りものや音響設備など今後も年次的に行っていかなくては

なりません。

事務局 ふる里まつりは、１０月第４週の土日で今年は１０月２２日（土）、２３日（日）の予定です。

教育長 議案第４号、平成２８年度日南町教育費当初予算について。平成２８年度日南町教育費当初予算の議

会提案について承認していただけますでしょうか。

委員 承認する。

教育長 議案第４号は承認されました。



- 5 -

日程第３ 次に日程第３、議案第５号、日南町美術館の特別展に係る入館料について。日南町美術館の設置

議案第５号 及び管理に関する条例第４条別表１に規定する特別展に係る入館料を平成２８年度は別紙のとお

平 成 ２ ８ 年 度 り徴収することについて承認を求めるものです。 ※資料により内容説明

日 南 町 美 術 館 質疑を求めます。

の 特 別 展 に 係 委員 なし

る 入 館 料 に つ 教育長 日程第３、議案第５号について承認していただけますでしょうか。

いて 委員 承認する。

報告・協議 教育長 次に報告協議に入ります。

いじめ防止対策推進法の関連についてです。他町の多くは３月議会に条例案を出されますが、日南町で

は教育委員会、総合教育会議で検討してから上程したいと思いますので、今後議論をしていきたいと思

いますし、重大事案が発生した場合には、条例がない場合でも速やかに委員会を立ち上げていかなけれ

ばならないと考えます。

委員 あらゆることを想定し全部書くのは不可能ですね。

事務局 県、国がだした極端な例として、３０日以上欠席をしている子どもも保護者がいじめだと言ったらいじ

めの重大事案として取り扱わないといけません。そういう場合でも事実調査をして調査委員会は開かな

いといけません。

教育長 この件については、今後検討することで３月議会には上程しないということでご理解願います。

次に議会定例会の議案の中に教育委員会に関連したものがあります。一つは、鳥取県の自治会ＩＣＴ共

同化広域連携の協約の締結に関する協議です。この中の学校支援システムは、日南町の場合はやってほ

しいという考え方を持っています。県・西部で共通したものがありませんので、鳥取県全体で共通的な

システムにしようではないかということで立ち上がりました。日南町としては賛同したのですが、県の

方が鳥教ネットの繋がりの中でまだ十分精査されていないので前に進むことができないということで手

を下されました。この部分を外した内容で協議されると思います。

二つ目に、鳥取県西部町村就学指導推進協議会の名称と規約を変更する協議があります。就学指導が就

学支援になります。三つ目の過疎自立計画は、今までのところを示したところです。教育委員会関係の
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過疎計画については委員の皆さんに渡しておきたいと思います。

次に、文化センターの空調工事請負契約ですが、最終的な額が固まりましたので若干増額させていただ

きたいと思います。９０万円程度の増額となります。内容は、文化センターさつきホールの観覧席の下

が空洞ですが、吊り物がみんな錆びているためこの機に修繕しておこうと考えています。

委員の皆さんから報告協議がありますか。

委員 保小中の連携について。他町では、小学校の先生が出向みたいに保育園に行っているところもあります

ね。日南町は、保育園は教育委員会部局ではないからかなと思っていましたが、どうもそうではない。

教育長 やり方としては良いことだと思います。小学校から保育園に行って、来年小学校に来る子ども達の様子

を見て、明くる年には１年生を迎える。保育園も自分達が教えた子どもが１年生になった様子を見て改

善するところ等を考えるのは良いと思います。いろんなやり方があると思いますが、Ｈ町がやっておら

れます。それは教員ではなくて支援員を小学校に配置して支援員が保育園に入っていく、保育園の支援

員が小学校に入る。日南町の保育園には支援員の制度がありませんので交互は難しいかなと思いますが、

保育園と小学校の連携の中で行き来はあります。

委員 支援会議では話がしてあると思います。

事務局 支援会議でもそうですし、夏季休業中に必ず小学校の先生全員が１回は保育園の様子を見に行ってます

し、小学校に上がってくる支援が必要な子どもの様子を実際に見てみるように予定しています。そうい

った引継の関係であるとかは月１回の連携会議の中でも情報共有しながら今度の参観も計画されていま

す。保小連携会議を月に１回していますので、いろんな繋がりが膨らんできていると感じます。

事務局 次回の教育委員会の期日について。３月１６日（水）午後１時３０分から、３月２４日（木）午前８時

３０分から、３月２５日（金）９時からです。人事に関するものがありますので、時間変更が生じるか

もしれませんので、ご了承願います。人事内示によっては、３月２５日は開かないこともあります。３

月２４日（木）３時３０分からは、教職員離任式を予定しています。

教育長 町職員の異動について、もしも事後になるようなことがありましたら電話連絡等で事前にお知らせしま

すので、ご了承願います。

以上で本会議はこれで終了します。
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会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


